
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 4 по 11 августа 2017 года 

 

За период с 4 по 11 августа 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 15 публикациях СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

7 августа планы законопроектной работы и участие в предстоящих на 

неделе мероприятиях обсудили депутаты на очередном еженедельном 

рабочем совещании, которое провел первый заместитель председателя Думы 

СК Дмитрий Судавцов, написала газета "Ставропольская правда", № 85 

от 8 августа.  

Комитет по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям готовится к участию в днях Ставропольского 

края в Госдуме, где депутаты планируют представить две законодательные 

инициативы. Одной из них предлагается внести изменения в Федеральный 

закон "Об образовании в РФ" в части законодательной легализации 

кадетских и казачьих кадетских классов, а также муниципальных кадетских 

школ. Для того чтобы успешно развивать эти формы образования, 

необходимо ввести само понятие кадетского образования в федеральный 

закон. 

Глава комитета по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ 

Игорь Андрющенко проинформировал о вступивших в силу поправках в 

Жилищный кодекс, которые уточняют порядок управления 

многоквартирными домами и проведения в них капремонта, определяют 

правила уплаты взносов собственниками нежилых помещений. 

Комитет по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии 10 августа планирует провести выездное 

совещание в Минераловодском городском округе. Депутаты хотят на месте 

изучить ситуацию после майского паводка, как обстоят дела с подготовкой 

проектного обследования для формирования пакета документов на 

получение федерального финансирования берегоукрепительных работ и 

ремонта гидротехнических сооружений.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В газете "Знамя труда", № 56 от 4 августа была опубликована 

информация о работе ООО "ЭКО-Плюс", которое оказывает услуги по 

вывозу ТБО и прочего мусора на территории Новоалександровского района.  

О работе предприятия рассказал его руководитель Владимир Юрьевич 

Полиди. Он выразил благодарность всем, кто оказывает предприятию 

поддержку в решении вопроса чистоты. В их числе был назван и депутат 

Думы Ставропольского края Анатолий Жданов.   

Газета  "Голос времени", № 59 от 5 августа написала о прошедшем в 

правительстве Ставропольского края торжественном собрании, посвящѐнном 
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профессиональному празднику торговли. В адрес собравшихся в зале  

прозвучали поздравления от губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимирова, председателя Думы Ставропольского края Геннадия Ягубова  

и председателя краевого комитета по пищевой и перерабатывающей 

промышленности, торговле и лицензированию Галины Миронычевой. В 

мероприятии принимала участие и делегация Кировского района. За заслуги 

в развитии и совершенствовании торговли, многолетнюю добросовестную 

работу награждены и трое кировчан. Технологу общественного питания ООО 

"Фаворит" Валентине Брягиной и индивидуальному предпринимателю из 

города Новопавловска  Вере Лариной вручены Почѐтные грамоты 

профильного комитета. А ветерана отрасли, продавца в магазине 

хозяйственных товаров города Новопавловска Валентину Литвинову, 

полвека проработавшую в сфере торговли, отметили ценным подарком.  

Быть или не быть детскому саду в хуторе Всадник? Ответ на этот 

вопрос пытались найти хуторяне вместе с заместителем главы 

администрации Александровского муниципального района Владимиром 

Ермошкиным, начальником отдела образования ААМР Наталией 

Герасимовой, главой Саблинского сельсовета Галиной Нарыжной и 

депутатом Думы Ставропольского края Виктором Надеиным, к которому 

мамочки обратились с соответствующей просьбой. Как написала газета 

"Александровская жизнь", № 58 от 5 августа,  получив коллективное письмо 

за 35-ю подписями, депутат отправился на округ лично разобраться в 

ситуации.  Дело в том, что вот уже около двух десятков лет дошкольное 

образовательное учреждение во Всаднике, ранее принадлежавшее совхозу 

"Искра", затем взятое под "опеку" отделом образования, закрыто. Отдельно 

стоящее здание пришло постепенно в негодность, и на его восстановление 

нужны немалые суммы. И, прежде всего, нужно экспертное заключение о 

возможности реконструкции. Из-за того, что детей некуда девать, мамаши 

вынуждены сидеть дома. При этом у многих есть желание работать и, 

говорят, вакансии нашлись бы. Но, самое главное, что беспокоит родителей - 

детвора не получает такой необходимой предшкольной подготовки, и при 

поступлении в первый класс ребятишки испытывают серьѐзные трудности в 

освоении школьной программы. Вместе с тем, возник вопрос наполняемости 

групп, в том числе сезонной. Не случится ли так, что в весенне-летний 

период детский сад будет заполнен, а зимой он будет пустовать. Поспешных 

выводов делать не стали, приняли коллективное решение - ещѐ раз 

проработать различные варианты, в том числе открытие семейных групп. 

Было также озвучено предложение отдать под детский сад часть здания 

школы. Но и такая реконструкция выльется "в копеечку". Пока вопрос 

остаѐтся открытым, но хуторяне настроены оптимистично и надеются, что 

решение будет принято положительное.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в расширенном  заседании коллегии прокуратуры Ставропольского 

края под председательством прокурора края Анатолия Богданчикова, где 
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были подведены итоги работы ведомства за 6 месяцев. Основные усилия 

прокуроров были сосредоточены на обеспечении прав социально 

незащищенной категории граждан, защите интересов государства, 

ликвидации задолженности по заработной плате. Например, мерами 

прокурорского реагирования погашена задолженность по заработной плате в 

размере 147,5 миллиона рублей, восстановлены права 2800 ставропольчан. 

Контролировалось и состояние законности в сфере долевого строительства 

жилья: восстановлены права 129 дольщиков. Сотрудники надзорного 

ведомства добились возмещения гражданам 25 миллионов рублей незаконно 

начисленных платежей за коммунальные услуги. К прокурорам за защитой 

нарушенных прав обратились 43 предпринимателя. Но, отмечалось на 

коллегии, остается нерешенной проблема погашения латентной 

задолженности по заработной плате. О необходимости принятия 

дополнительных мер свидетельствует наличие стабильно высокой 

задолженности по налогам – 16 миллиардов рублей. В работе коллегии также 

приняли участие заместитель Генерального прокурора РФ Иван Сыдорук, 

губернатор края Владимир Владимиров и главный федеральный инспектор 

по Ставропольскому краю Сергей Ушаков, написала газета  

"Ставропольская правда", № 86 от 9 августа.  

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов в интервью газете "МК-Кавказ", № 33 от 9 августа рассказал о 

первых итогах работы в должности руководителя Региональной 

общественной приѐмной председателя партии Д.А. Медведева в 

Ставропольском крае.  

Председатель комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачев стал 

главным героем программы "Откровенный разговор" на "Радио России - 

Ставрополь", 10 августа. Главной темой разговора стали итоги 

завершившейся уборочной кампании на Ставрополье, в ходе которой был 

получен рекордный урожай - 9 миллионов 300 тысяч тонн зерна. На 200 

тысяч тонн больше, чем в прошлом году. Говорили и о проблемах, с 

которыми сегодня сталкиваются аграрии.  

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 10 августа сообщил о запуске на 

Ставрополье первого универсального завода по подготовке семян. Построен 

он на базе ведущего хозяйства Новоселицкого района. По словам 

генерального директора Григория Донцова, завод способен подготавливать к 

посеву 10 тонн зерна в час или 15 тысяч тонн в год. Используемые 

технологии гарантируют увеличение  урожайности на четыре центнера с 

гектара. Готовить к посеву предприятие может не только пшеницу, но и 

другие семена: ячмень, горох, сою, кукурузу, подсолнечник. Оборудование 

для семенных линий предоставили датчане, несмотря на санкции. Наоборот, 

сотрудничество с Россией прекращать не собираются. И как отметил первый 

заместитель председателя правительства Ставропольского края Николай 

Великдань, на территории края запланировано строительство трѐх таких 
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заводов. В сюжете было показано участие в мероприятии  председателя 

комитета Думы Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Ивана Богачева. Телеканал "26 регион" 

сообщил, что покупка, доставка и установка оборудования обошлась ООО 

ОПХ "Луч" в 270 миллионов рублей, но уже через пять лет вложения  

окупятся.  Производство полностью автоматизировано, а для обслуживания 

современного оборудования заводу требуется всего 5-7 человек. В сюжете 

также было показано участие в мероприятии депутата Думы 

Ставропольского края Виктора Лозового. Между тем, десятки тысяч тонн 

качественного семенного материала ежегодно, наверняка, помогут сделать 

ставропольский каравай ещѐ внушительнее и при этом не зависеть от 

поставщиков со стороны, отмечает телеканал "Своё ТВ". Именно такие 

задачи ставил президент Владимир Путин  перед региональными властями, 

отметил Николай Великдань.   

10 августа в Ставрополе состоялось торжественное собрание, 

посвященное приближающемуся Дню строителя. В сюжете телеканала "26 

регион" было показано участие в мероприятии первого заместителя 

председателя Думы Ставропольского края Дмитрия Судавцова, который 

вместе с губернатором края Владимиром Владимировым  вручил 

благодарственные письма и грамоты лучшим представителям отрасли. Об 

участии Дмитрия Судавцова в мероприятии также написала газета 

"Ставропольская правда", № 87 от 11 августа. 

В этом же номере газеты "Ставропольская правда" была 

опубликована информация о первых итогах реализации в крае  программы 

бюджетной поддержки местных инициатив. Как было отмечено, в рамках 

программы буквально на днях в селе Водораздел открылась современная 

универсальная спортивная площадка. Ранее именно за ее создание дружно 

проголосовали жители села. Новому спортсооружению могут позавидовать и 

иные крупные города. Оно оборудовано в соответствии с технологиями ХХI 

века. Например, усовершенствованное покрытие позволяет избежать травм. 

А еще площадка многофункциональна. Футбол, волейбол, баскетбол – 

выбрать можно любимый вид спорта. Дни здоровья, спортивные праздники, 

занятия общефизической подготовкой – эти и другие возможности открылись 

теперь перед жителями Водораздела. Прийти на площадку может абсолютно 

любой желающий. Участие в открытии спортплощадки в Водоразделе 

приняли почетные гости. Это представитель губернатора края в 

муниципальном образовании Н. Образцова, депутаты Думы СК 

И. Николаев, Н. Мурашко, заместитель министра энергетики, 

промышленности и связи Ставропольского края И. Ковалев, глава 

Андроповского муниципального района Н. Бобрышева. Они поздравили 

жителей села с важным событием и выразили им признательность за 

проявленную гражданскую активность. 
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Критика, негатив 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 6 августа в программе "События 

недели" рассказал о проблемах обеспечения жильѐм детей-инвалидов в 

Ставропольском крае. Как отмечалось, построенное для детей-сирот жильѐ в  

Георгиевском районе находится в плачевном состоянии, несмотря на 

заверения чиновников о готовности исправить ситуацию. Ещѐ в мае 

комиссия краевого минимущества должна была учесть все недостатки и 

обязать застройщика их исправить, но претензии предъявлять некому – 

фирмы-застройщика уже год как не существует. В сюжете отмечалось, что 

последние три года телеканал регулярно поднимал вопрос выполнения 

программы обеспечения детей-сирот жильѐм. За это время вышло примерно 

полтора десятка репортажей. О проблемах реализации программы ещѐ в 2014 

году говорила депутат Думы Ставропольского края Людмила Кузякова, 

которая отметила, что деньги на реализацию программы в краевом бюджете 

есть, но они не осваиваются. О проблемах неиспользования средств, 

предназначенных на обеспечение жильѐм детей-сирот, Людмила 

Михайловна говорила и в 2015 году. Заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Александр Кузьмин тогда обратил внимание коллег 

на то, что эта деятельность на Ставрополье давно превратилась в бизнес. Но 

эта же тема была актуальной и в 2016 году. Тогда депутаты краевой Думы 

опять пообещали разобраться с проблемой. Как тогда заявил на совещании 

Юрий Белый, на эти цели в краевом бюджете деньги есть и главное 

осуществлять контроль за их освоением. Между тем, наступил 2017 год, а 

странности с освоением бюджетных денег, выделенных на приобретение 

квартир для детей-сирот, продолжаются. Этому были посвящены несколько 

репортажей телеканала. Некачественное строительство, долгострои, покупка 

жилья по заведомо завышенным ценам  - всѐ это довольно типичные 

признаки освоения сиротских денег, которые стали лакомым куском для 

всякого рода жуликов, а уголовные дела по этим вопросам длятся годами, 

отмечалось в сюжете.  

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 31 от 9 августа 

написала о депутатах Заксобрания Красноярского края, которые 

проголосовали в начале июня за увеличение себе зарплат вдвое, но потом из-

за поднявшейся в прессе шумихи и из-за возмущения общественности 

отменили скандальный закон. Инициатором поправки выступила депутат от 

"Единой России" Людмила Магомедова, объяснив свою инициативу тем, что 

уровень ответственности народных избранников не соответствует размеру их 

вознаграждения. Зарплаты у чиновников Красноярского края якобы не 

повышались 11 лет, они одни из самых низких в стране. Автор статьи решил 

сравнить зарплаты Красноярских депутатов и их коллег из Ставропольского 

края и пришѐл к выводу, что зарплаты ставропольских депутатов больше, 

чем парламентариев из Красноярского края. Прослеживаемая 

закономерность несколько нарушается в случае со Светланой Тереховой. 

Годовой доход председателя комитета Думы СК по законодательству, 
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государственному строительству и местному самоуправлению - 2,7 млн 

рублей. А у представителя Заксобрания - главы комитета по 

государственному устройству, законодательству и местному 

самоуправлению Алексея Клишко - 3,1 млн рублей. Но Клишко является еще 

и вице-спикером, что, наверное, нашло отражение в его доходах, отмечает 

издание. Сегодня зарплаты депутатов Думы Ставрополья в 8-10 раз 

превышают среднестатистическую по краю, пишет автор. Поэтому наши 

парламентарии если и переживают относительно уровня своих доходов, то не 

так остро, как красноярцы. Впрочем, и в Заксобрании Красноярского края - 

не все бедные. Есть народные избранники, зарабатывающие в год десятки 

миллионов рублей. Но это, конечно, - не депутатская или не только 

депутатская зарплата. Например, прошлогодний доход председателя 

красноярского парламента Александра Усса составил 24,5 млн рублей. У 

нашего спикера Геннадия Ягубова - скромные 2,6 млн рублей. А в прошлом 

году депутатом Заксобрания стал пришедший из бизнеса ("Норильский 

никель") Дмитрий Свиридов, заработавший за 2016 год около 100 млн 

рублей. Депутат Думы Ставропольского края Александр Сысоев отметил, 

что вопрос об увеличении размера оплаты труда законодателей в краевой 

Думе не обсуждался. "Считаю, что это не актуальная тема вообще, тем 

более неэтична в настоящее время с учѐтом общего положения. Лично у 

меня нет вопросов в отношении оплаты труда депутата. Она 

устанавливается, как и пенсионное обеспечение, краевыми законами, в 

соответствии с федеральным законодательством. Параметры оплаты 

одинаковы для всех депутатов, есть ведь и депутаты - пенсионеры, 

которые получают пенсию, - вот и разница в суммах. Но, подчеркну, 

зарплату других не отслеживаю", - отметил депутат. 

 

Обращения, поздравления  депутатов 
Слова соболезнования депутатов и сотрудников аппарата Думы 

Ставропольского края депутату Игорю Викторовичу Лаврову в связи с 

трагической гибелью его отца Виктора Георгиевича опубликовали газеты 

"Заря", № 60 от 4 августа  и "Нива", № 58 от 4 августа. 

Поздравления Г.В. Ягубова с Днѐм строителя были опубликованы в 

газете "Ставропольская правда", № 87 от 11 августа. 


